

ocios de
suscripción
en toda
España
3 ptas. tri-
mestre

ALERTA

Marzo
11
Domingo
1922

NUMERO SUELTO 15 céntimos

Semanario Popular

AÑO I Número 6

Redacción y Administración

Sociedad "BONOR Y LIBERTAD"

Cuevas (Almería)

Al vado o a la puente

Como la situación económica política y social de Cuevas en los actuales momentos, es palpablemente única y excepcional en España, a nadie debe extrañar que el problema de su administración local, se plantee también de una manera típica y característica. Porque si en todas las ciudades de la nación de más de veinte mil almas, se lucha por el dominio de tales o cuales agrupaciones políticas, o si se quiere, por el triunfo de éste o del otro gran cacique, en nuestro pueblo desventurado, la contienda ha quedado reducida al intento y al logro de apoderarse de los recursos de la ciudad para atender al sustento de unos cuantos desventurados, cuando no sea para reponer alguna fortuna que se desvarata, o para procurarse algún alivio sustancioso para los tiempos de la prescripción del poder.

Pero como el pueblo ha caído en la más desoladora miseria, ya que su fuente de riqueza más importante, la de la industria minera, ha desaparecido por entero, y los que necesitan para vivir la explotación del presupuesto, son cada vez en mayor número, lo que en otras poblaciones resulta una carga más o menos agobiadora, la del sostenimiento de los políticos profesionales, en Cuevas se ha convertido en un duelo a muerte entre los que administran los intereses comunales, y el resto de los ciudadanos, o si se quiere más brevemente dicho, entre el pueblo y los Alcaldes y Ayuntamientos.

Y una de dos: o el caciquismo desenfrenado vence, y acaba de vorando los últimos restos de lo que en otras épocas ha sido espléndido botín, y al presente queda reducido a los miserables recursos de una vida llena de privaciones y de angustias; o el pueblo se sobrepone y barre de una

vez y para siempre, tanta injusticia, tanto atropello y tanta humillación.

Así está la lucha entablada, y ante ella, no caben distinciones, ni dudas, ni vacilaciones a ninguno de los hijos de Cuevas; no hay retirada posible, ni vale el recurso de no querer intervenir en ella, por no participar de las ideas políticas o sociales de este o del otro bando que toman parte directa en la contienda. Por nuestra parte, no tenemos ningún inconveniente en declarar del modo más firme y decidido, que no tenemos otro lema en nuestra bandera de combate, en las presentes circunstancias, que la de la justicia y la moralidad en la administración de los intereses comunales. Todos pueden venir a pelear al lado nuestro, y a cualquiera que lo merezca, estamos dispuestos a entregarle la dirección de la batalla y a cederle los honores del triunfo.

A todos llamamos en esta hora suprema, y quien en adelante quiera ser considerado como buen hijo de Cuevas, no podrá aparecer como sordo o como distraído, pues según su capacidad y su decisión, tiene abiertas todas las categorías del mando.

Pero en esto llamamiento universal o innominado, hemos de señalar de un modo concreto y preciso a los que acaban de dejar la dirección y el gobierno de la política local: a los amigos del señor Jimenez.

Nosotros sabemos de un modo indiscutible, que cuando hay un Ayuntamiento verdaderamente contrario a la persona del Alcalde, o enemigo de su partido, éste se encuentra, si no sometido y atado completamente, cohibido y sujeto para poder llevar a cabo ciertas determinaciones. Por ejemplo, nadie podrá negar nos, que si el Ayuntamiento no los vota no podrán imponerse nunca, determinados arbitrios, ni todavía menos, ser aprobado el Presupuesto municipal.

En su consecuencia, si en el

año económico próximo hay un despilfarro desenfrenado como el que ya empieza a practicarse si para nada se tiene en cuenta la situación angustiosa de nuestras clases medias y obreras, y no se limitan los gastos a lo más preciso y necesario, y si por todo ello se desatan la violencia y la persecución, los políticos aludidos, no serán ante su conciencia y ante nuestra justicia vengadora, menos culpables que los autores materiales de los hechos. Como cómplices y encubridores de tanta perfidia y de tanta abominación, serán también execrados y malditos por el pueblo, y a sangre y fuego deben ser combatidos.

Que no pretendan escudarse en una situación ambigua, para no aparecer ante las iras justas de la ciudad atropellada y vilmente explotada, como inocentes de los daños que se cometen. Tienen la mayoría del Ayuntamiento, y si este se presenta como enemigo del pueblo, como enemigos serán sentenciados. Si no quieren que esto ocurra, que valientemente declaren, que estando o no estando al lado nuestro, que ello importa bien poco, combatirán firme y decididamente las torpezas, las demasías y las arbitrariedades de los que hacen del poder y del gobierno, instrumento del desenfado y de la arbitrariedad más descarada.

Nos complacería conocer las opiniones que sobre este asunto tengan los que pueden ser considerados como los jefes de la fracción política aludida: los señores Jimenez, Bravo, Flores, Gonzalez y algún otro más, de posición y responsabilidad análoga. Esperamos sus respuestas.

LEED TODOS LOS

DOMINGOS

ALERTA

Preguntas inocentes

"Que no nos cansaremos de repetir y ampliar hasta obtener una respuesta satisfactoria y conste que somos algo torpes"

¿Resultaría bien dotar de alumbrado público el barrio de Bravo? ¿O es que aquel populoso distrito no pertenece a Cuevas?

¿Puede decirnos el hermano Gabriel, si no es secreto profesional, como se las compone para hacer su riquísimo bacalao enalbardeo sin bacalao?

¿Se prohibió echar aguas sucias en la calle? ¿Porqué no se castiga a los infractores? ¿Es que las autoridades no se enteran de nada por pasarse el día entero viendo los peces de colores?

¿Quiénes están obligados y quienes no a someterse al plano de circulación automovilística de la ciudad?

Y no es que nos parezca mal el trazado; al contrario deben haber ayudado a hacerlo muchos y muy sabios técnicos, pero es el caso que desde que rige, hay más accidentes porque los autos no reducen su marcha, algunos hacen sus pruebas de resistencia y velocidad dentro del pueblo y otros echan por donde quieren y hasta toman por pista el Recreo, sin que las autoridades, que los ven, digan una palabra mientras que a otros los detienen y obligan a volver en cuanto se salen un metro del itinerario.

¿Es que hay bulas de dispensa para los caciques y sus protegidos?

¿Cuales son las funciones de la junta de aguas potables y para qué recauda los fondos?

Cuando se rompe una fuente pública tienen que repararla por su cuenta los vecinos y los Directores o Inspectores de la Junta permiten que esas fuentes se cierran con candados y se construyan nichos de aspecto funerario, que son un atentado al buen gusto y ornato de la ciudad y dan la sensación de que vivimos en una kábila donde no hay educación, respeto ni vigilancia.

¿Qué razón hay para que, según nos informan, se suministre el agua gratuitamente al Convento, que es un establecimiento privado para ricos, y se niegue a las Escuelas nacionales, que la Ley ordena deben tenerla por ser un servicio público?

¿Es que aquí no se les da a los pobres ni lo que les pertenece?

UNA CARTA DE MADRID

Un amigo nuestro ha recibido de otro suyo que se encuentra en Madrid una carta que creemos ha de interesar a nuestros lectores. Nos reservamos los nombres, porque no importan al asunto, sobre que versa.

He aquí sus párrafos más importantes:

De todos los distritos de esa provincia aunque no lo parezca, el que más obscuridad ofrece por el momento, es el de Sorbas. Como es sabido de todos, aspiraba el Reformismo a tenerlo por suyo, fundándose en el movimiento popular recientemente despertado en Cuevas, y contando con el apoyo de los conservadores que desde hace tiempo están apartados del poder; pero no pudieron contrarrestar la influencia del señor Silvela, ministro de Marina, y no lograron el encasillamiento. Pero es que Don Manuel Jimenez, y esto es ignorado por muchos, tiene también la aspiración de que continúe representando el distrito su sobrino. Se funda para ello en que tiene todos los Ayuntamientos suyos, las Juntas locales del censo, y en suma, todo el tinglado electoral. Y como Don Francisco Soler no deja de tener la ambición de ser alguna vez diputado por su propio distrito, como él dice, el señor Silvela que quiere para su yerno la diputación, no sabe bien como arreglárselas para no ser engañado por los unos o por los otros.

Parece que su táctica consista, en que unos tengan los Ayuntamientos, (los amigos de Don Manuel Jimenez) y otros, los Alcaldes, (los que siguen a Don Francisco Soler). Pero no fiándose por entero de esta combinación no quiere que todos los Alcaldes del distrito, estén a las órdenes de Soler, y ha dicho que los de Nijar y Sorbas, se entiendan con él, y únicamente con él.

¿Se disgustará D. Francisco Soler de esta situación no muy airosa, de que no se fien de sus promesas, y que sus ansias de jefatura queden reducidas a gobernar a medias, un solo pueblo? ¿Tratará D. Manuel Jimenez de volver por su prestigio político de jefe de la provincia, no tolerando que sin una consulta ni una petición por lo menos de cortesía, le arrebatan un distrito, y nada menos que el que tenía preparado para su sobrino? ¿Quien puede saberlo que pueda ocurrir, tratándose de políticos profesionales?

Pero unos y otros, y todos, pueden darse mutuamente un serio disgusto. Porque si es cierto que con sorpresa del señor Silvela, el que tenía como un amigo decidido y ha nombrado Alcalde de Nijar, es una hechura de Don Manuel Jimenez, éste podrá disponer del censo entero de este pueblo, que es tanto como disponer entera y seguramente de la elección. Y si es verdad que Don Francisco Soler está dispuesto a gastarse unos cuantos miles de duros en la elección, no creo yo que vaya a ser tan tonto que se los gaste para complacer al mismo señor Silvela, que a la luz del día, y ante la provincia, declara con sus hechos que, o no merece que se le en-

regue la jefatura del distrito, o lo que es todavía peor, no le inspira la más pequeña confianza como persona. Esto aparte, de que si el yerno de Silvela entra en el distrito, ya puede despedirse para la eternidad de su ambición de ser diputado por Sorbas.

¿Quiere Ud. mayor lío? Pues todavía es una incógnita, y ya empieza a preocupar a los políticos de profesión, lo que pueda resultar de ese movimiento popular despertado en Cuevas, porque si lo secundaran los conservadores que ganaron las elecciones al gobierno cuando luchaba Don José Irujo donde iba a parar todas las combinaciones de los unos y de los otros?

Por otra parte, aún yendo todos de buena fe a apoyar la candidatura del yerno del señor Silvela, ¿querrán realizar todos los atropellos y todas las violencias que se necesitan para ganar la elección, si hay una verdadera lucha? ¿Las llevará a cabo Don Francisco Soler para ganarse el odio y la persecución de los perjudicados, sin otro premio que el menosprecio del señor Silvela que es el favorecido? ¿Se gastará las muchas miles de pesetas que se necesitan en una elección? ¿Las harán entonces, los amigos del señor Jimenez, para que aparezca como triunfante la política de Soler que es su enemigo de siempre? ¿Las llevará a cabo el propio señor Jimenez en obsequio del señor Silvela, que de tan desairada y violenta manera le ha arrebatado el distrito a su sobrino? Vea Vd. querido amigo si hay o no motivo para que nadie sepa ahora mismo, a ciencia cierta y segura lo que puede ocurrir en el distrito de Sorbas en la elección venidera; y más todavía, que no se considere como un disparate lo que ya empieza a susurrarse entre los amigos del señor Silvela: que para su yerno no tenga un tropezón en los comienzos de su carrera política y quede un poquito en ridículo, piensa ya en buscarle un distrito de menos contingencias y peligros que las que presenta por ahora el pacífico de Sorbas.

* * *

Hasta aquí las noticias de Madrid. Ellas muestran bien a las claras, sin necesidad de ningún comentario, los medios de que se vale el caciquismo imperante para alzarse con una representación que nadie, absolutamente nadie que de verdad se interese por el bien de nuestro país, está dispuesto a concederle. Preciso es que este despojo de los derechos del ciudadano acabe de una vez, tanto por los desastres que a todos nos acarrea cuanto porque la dignidad de nuestro país está en entredicho, mientras toleramos el sistema.

LEED TODOS LOS

DOMINGOS

ALERTA

El alazgo importante

Una de estas tardes frías y desapacibles, en las que el viento azotaba con furia las desnudas ramas de los árboles, haciendo estremecer por su base aun a los más gigantes, regresaba yo de mi Marquesado a Zujar, en esa hora en que el crepúsculo vespertino tiende sus negros y melancólicos tintes por la faz de la tierra, envolviendo en una semioscuridad a todas las cosas y objetos.

Abstraído en mi pensamiento venía cuando a uno de los lados del camino que yo seguía, oí una especie de charla, de gritos ininteligibles que hizo parar y prestar atención en lo que aquello pudiera ser, muy a pesar mío. La reyerta continuaba y los chillidos cada vez más fuertes aumentaban de proporciones; excitado por la curiosidad, queriendo averiguar de donde procedían aquellos lamentos, dirigime hacia donde partían y bien pronto estuve cerca de un montón de inmundicias en el cual observé, que un ave de rapiña trataba de devorar a una inocente paloma; mi presencia asustó al cobarde milano, emprendiendo seguidamente su vuelo hacia el espacio; al fijar mi atención sobre la ensangrentada víctima, me encontré que casi la envolvía una hoja de papel sucia, roto y en estado de deterioro. Coji la paloma que aun estaba viva y para evitar de manchar mis manos con su sangre, la envolví en aquel papel y en esta faena fui sorprendido llenándome de espanto, un pajarraco que pasando sobre mi cabeza se perdió a lo lejos gritando ¡chulí... ¡chulí... ¡chulí...!, asustado de aquel estúpido canto, me apresuré a continuar mi camino y al llegar a mi casa y entregar la paloma me hizo fijar la atención en aquel papel la desmedida afición que tengo a leer todos cuantos escritos llegan a mis manos; pero ¡oh sorpresa! ¡oh Divina Providencia! aquel papel era la pauta o minuta de un testamento que por su originalidad y rareza, copie a continuación sus legados.

"Primero: Al gran Pepe Tenorio dejo las Rentas y los arbitrios a perpetuidad por sus grandes servicios a mi prestados".

"Segundo: A mi diminuto Pepe, el cobro de la Plaza por las mismas razones que el anterior".

"Tercero: A Juan Bejalagos, una capa bastante tupida para cubrir sus hazañas".

"Cuarto: A Martín el Torero, un Grano de Oro".

"Quinto: A los Colonos, gratos recuerdos por los famosos arbitrios".

"Sexto: Al pueblo de Cuevas, la emigración, una fábrica de apetito al por mayor, y un Hospital en la Sierra".

"Sextimo; Al de los Calzos Azulados una gabardina pornográfica".

"Octavo: A los políticos, una traición para irme con el que mejor partido me haga.

"Noveno: A los Letrados, un formulario de mi invento para divorciar 250 pesetas".

"Décimo: A mi papá político unos pantalones clásicos".

"Undécimo: Al veterinario, el cocido en el alero, y un expediente con multa de 500 pesetas".

"Duodécimo: A S. Francisco Javier 15.000 pesetas en letras".

"Décimotercero: Al Diputado lo dejo en ridículo".

"Decimocuarto: Al Monea y a Carmona, nada, nada por ser mis perseguidores".

"Decimoquinto: El Bufete lo dejo en el arroyo para quien lo quiera recoger por lo poco que vale".

"Y al desconocido Paco Sintas lo dejo en los quintos infernos porque ha de ser mi pesadilla.

* * *

Esto decía el papel y yo siempre aficionado a publicar curiosidades los doy a lo estampa dejando que cada cual haga los comentarios que les venga en gana.

El Desconocido Agitador
PACO SINTAS

Cuevas en 1948

Noticias que conocemos con 25 años de antelación

La Comisión Administradora de las aguas, que se nombró en el año 1922, cuenta ya con un fondo de reserva de 14 reales y 3 perras chichas, lo que nos llena de gozo, porque siguiendo tan buena marcha dentro de dos millones de años se podrá adquirir la décima parte de la tubería de recambio que se necesita, porque la que había se la comieron unos cuantos políticos de buen gacnate.

Tenemos la satisfacción de comunicar a nuestros lectores que los actuales empleados de este Ayuntamiento saben ya, en su mayoría, leer y hasta algunos escriben sin muestra.

Por fin apesar de su ineptitud e ignorancia ha llegado a ocupar un cargo en este municipio sin perjuicio de sus ficticias canas, la muy conocida y casamentosa estanquera retirada Pepita Finquitos.

Despues de 25 años de lucha no hemos podido conseguir que se prohíba la reventa del tabaco; pero si hemos logrado ¡¡Pás-mese la humanidad!! que por las cajas de 0,20 no cobren más que un real.

CARTILLA DEL ELECTOR

Que a todos conviene leer y *rumiar* antes de decidirse a votar

Si te dicen que vas a ser derrotado en las elecciones, contesta: "Tal vez, pero lucharemos, pues yo no me acobardo ni rindo por amenazas de fanfarrones"

A tu patrono, al dueño de las tierras que trabajas, trátalo con respeto, lealtad y honradez; pero, si te amenaza por sacarte el voto o falsear tu conciencia, es un canalla que no merece ninguna consideración. Miralo como aun enemigo y engañalo en lo que puedas; con ello no haces más que pagarle en la misma moneda. Los burgueses tiránicos y explotadores deben ser odiados y combatidos por los obreros honrados.

Ves esos que se dan tanta importancia porque son amigos de los caciques, pues esa amistad la han conseguido y sostienen a fuerza de bajezas, rastrerías e indignidades, y si remontan algo el vuelo, no es merced a sus alas cual las águilas, sino montados en escobas como las brujas asquerosas, porque el cepillo y la lengua mentirosa y aduladora son sus únicas herramientas de trabajo y armas de combate.

Asamblea popular

Como indicábamos en nuestro número anterior, en sesión magna invitando a las demás de las Sociedades locales, hubo junta en el domicilio que dispone la Sociedad Amor y Libertad para tratar de la supresión de arbitrios y consumos.

Fue elocuentísima y razonable la exposición que su presidente Don Francisco Sintas expuso a la asamblea, acordando todos por unanimidad de gestionar acerca de los poderes públicos, para que suspendan, los mencionados arbitrios y se impongan nuevo régimen según la ley autoriza y ordena.

Al efecto, fue nombrada una comisión compuesta de individuos de todos los gremios, y del pue-

blo para socabar y exponer a nuestra primera autoridad la necesidad que tienen todas las clases sociales, de suprimir el sistema gubernativo que hasta hoy nos viene rigiendo.

Como creemos que sean atendibles nuestras justas quejas esperamos aplaudir cual se merece, al que en la actualidad preside el municipio Don Manuel Soler Flores.

Todo en proporción

Puede lo que se esperaba; lo lógico: lo natural. El pueblo cansado ya de tantos y tantos timos no se dejó engañar por promesas caciquiles y resultó un verdadero ridículo, una falsa visible los esfuerzos verificados por los poderes públicos para dar esplendor para dar realce al pretendiente cunero que quiere gobernarnos.

A pesar de contar hoy con todos los resortes oficiales el señor Soler, no pudo conseguir el objetivo que se proponía de alucinar al público.

Fue la entrada del pretendiente en esta ciudad una verdadera irrisión, un simulacro ridículo; todo se concretó a cuatro o veinte chiquillos atraídos por un bombo de algo que antes fue banda, unos cuantos cohetes que inconscientemente atronaban en el espacio y unos pagados autos que cual cinta cinematográfica sin fin pasaban y repasaban las calles de la ciudad haciendo ruido y queriendo aumentar su número.

¿Y su discurso estudiado de antemano pronunciado desde la casa del que es hoy jefe? Fue en proporción al recibimiento, a la murga que lo festejó y algunos amigos que por mandato soberano, le arrojaban a su paso; des de dos o tres balcones algo que podía calificarse de flores, pero si mucho verde como pudimos comprobar después, puesto que uno de nosotros al pisar aquella verde alfombra nos resvalamos, y ¡oh sorpresa! al fijarnos en el vegetal que había producido la caída esa, ¿que dicen ustedes? un manojo de alfalfa.

Basta y sobra para que nosotros hagamos comentarios puesto que lo expuesto, habla más elocuente que todo lo que pudiéramos decir.

Romance violeta

Sagrada Virgen del Carmen madre de Dios Soberana, protege a este Chupa-Alcuzas para relatar la fábula que ha sacado del mollo cual la lejía marrana y quiere cantar en verso con un cartel en la plaza, para engañar a los tontos los martes por la mañana.

En la provincia de Murcia a seis leguas de Totana a un carrero en el camino la carreta se le atasca.

Da de palos a las bestias, engancha buena realta jura, perjura y blasfema sin conseguir arrancarla.

Cuando ya se desespera y hasta le nombra la mama y toda su parentela a las mulas de la lanza, surge de pronto un anciano de luengas y blancas barbas con un bigote lizado, la peluca oxigenada, y churrites delatores de no lavarse la cara.

Párase junto al carrero y per alto de las gafas, mirándole le pregunta:

—¿Desgraciado, que te pasa?
—Que quiere osté que me pase?
que las mulas se me atrancan y ni Dios ni el Padre Eterno el carro de aquí me sacan.

—Cállate desventurado desengancha esa realta que para mover tu carro me sobran a mi estas barbas.

Apenas quedaron solas las dos mulas de la lanza, sonándose las narices con un pañuelo de malvas, dijoles—Arre Libreca toma aquí mula Castaña.

Ambas alzaron las colas resoplaron por la zaga y salieron tan gozosas como si el fox-trot bailaran.

Agradecido el carrero por merced tan señalada al anciano de combite se lo lleva a una posada.

—Posadera, venga vino y preparanos pitanza dijo el carrero y el viejo añadióle estas palabras.

—Yo tengo mucho que hacer sírbanos, pues, sin tardanza. Hay que esperarse por fuerza que toas las cosas quien calma, mientras traigo unas olivas puedes lavarte la cara que no se sienta a mi mesa. quien lleva tantas cascarrías.

Se marchó la posadera a por tocino a la cámara y quedaron de palique los hombres en la posada.

Válgame Dios que mal año y que seguía tan larga decían aquellas gentes lamentando sus desgracias.

A lo que contestó el viejo

—Desarrugar esas caras que en Marzo illoverá mucho y habrá de todo en abundancia.

—¿Y tu como sabes eso?

—Lo se con tal seguridad que puedo decir también que por bruta y deslenguada

la posadera allá arriba con la muerte es castigada.

Todos suben con presteza, por la escalera empinada y ven muerta aquella mujer. Panza arriba, fulminada.

Vuelven abajo y comprueban que el anciano que allí estaba había desaparecido como la sal en el agua.

Todo esto que yo he inventado aunque no tengo sotana consigo con gran frescura que se lo traguen las beatas; he sido maestro Ciruela y los políticos carcas sin trabajar me conceden de municipal la paga les levanto mil calumnias a las personas honradas para ver si de este modo puedo hasta mí rebajarlas y aunque éso es algo difícil, porque vivo en una charca más inmunda que pocilga de cardos y cucarachas, con mis pérfidas calumnias engaño a la gente incauta que me tienen por un santo me ayuda, empuja y ampara sin saber que solo creo en el Santo de mi panza.

Chupa-Alcuzas

NOTICIAS

Espectáculo

El día 22 de los corrientes debutará en el teatro Echegaray la compañía dramática que dirige el eminente actor Enrique Borrás.

El abono es por 5 funciones y las obras que se representarán son: El Cardenal, El Alcalde de Zalamea, La Seca, El Rebaño y El Místico.

Automovilismo

Se ha establecido en Cuevas una nueva agencia de Automóviles Ford a cargo de nuestros amigos los activos y competentes representantes Don Alfonso González Soler y Don Antonio M.^a Bernabé Abellan, cuyo anuncio va en 4.^a plana y a quienes deseamos buenos negocios.

Bebidas finas

Gabriel Caro, Reportero del Centro Obrero, ha recibido una importante remesa de vinos y licores embotellados y legítimos de las mejores marcas.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa de nuestro querido amigo Don Bartolomé Cellado Serrano.

Reciban nuestra más sincera enhorabuena.

Tip. ELECTRA.—Lubrin

ACTOR.

POETA

JOYANAL

3DR

Sastrería Modelo

DE

A. SALAS

CALLE MAYOR. GALRUCHA

Este establecimiento de confecciones de trajes, tiene el gusto de ofrecer al público de esta localidad y pueblos comarcanos los más perfectos modelos y los más económicos precios

Agustín Molina Ramos**Ultramarinos y Coloniales. Vinos y Licores****Especialidad en Quesos y Embutidos**

EL AMERICANO. Frente al Casino. CUEVAS

FLORES RICO

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

Ofrece al público el mejor surtido y más barato en géneros de hilo, lana, algodón y punto

Plaza de la Constitución

CUEVAS

Diego Martínez Pérez

COLONIALES Y ULTRAMAR

Constitución Frente a D. José M. Muñoz

En este establecimiento se encuentra toda clase de artículos de calidad seleccionada a precios módicos.

¿Quereis beber buen vino?

Id al establecimiento de PEDRO GIMENEZ COLLADO Calle de la Rambla, 1 frente al Casino, donde os servirán con esmero y a precios sumamente económicos.

También se sirven comidas de encargo y fiambres.

Sastrería de Trinidad López Belmonte

Calle de la Rambla

CUEVAS

¡No equivocarse y encontrareis además de la perfección y el buen gusto, la economía!

ALMACEN DE VINOS Y LICORES

DE

Enrique García García

CALLE DEL PILAR Y TRAVESIA DEL AIRE

Los mejores Vinos de Albufol, Valdepeñas y de todas clases. Anisados y licores.

Compañía Anónima de Librería, Publicaciones y Ediciones

MADRID **CLAYTON** BARCELONA

Capital 12 millones de pesetas

Sirve sus obras y todas las nacionales y extranjeras, a precio catálogo, sin ningún gasto.

Ventas a plazos y al contado.

Corresponsal: Prof. J. BROCCA

Miguel Granados Bonil

Almacén de mercería y paquetería
Especialidad en bordados, encajes y cintas

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

San Agustín 4

CUEVAS

Fernández y García**TEJIDOS**

ULTIMAS NOVEDADES. PRECIOS MÓDICOS

Esquina Casino

CUEVAS

AUTOMOVIL UNIVERSAL FORD. NUEVA AGENCIA DE CUEVAS

Alfonso Gonzalez Soler

Coche turismo 3,575 ptas. Chasis camión 3,450 ptas.

" " con arranque y ruedas desmontables 3,910 ptas.

Tractor Fordson 4,260 ptas. Precios F. A. B. Cádiz.

Siempre en depósito repuestos legítimos Ford, neumáticos, gasolina y grasas

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Francisco Martínez Flores**Sastrería y Pañería**

Se confeccionan trajes desde 20 pesetas en adelante. Esta casa ofrece gran surtido en paños del reino y extranjero, garantizando la prontitud, economía y perfección en sus trabajos.

San Agustín

CUEVAS

Hojalatería de Agustín López Melendez

Calle de San Agustín

CUEVAS

Se confeccionan y reparan toda clase de trabajos del ramo, de tuberías e instalaciones de aguas a precios económicos.

José Martínez PérezLibrería, Papetería e imprenta
SAN AGUSTIN

Toda clase de periódicos, revistas de modas y libros. Impresos comerciales—Suscripciones—Postales y estampas
Gran surtido en tacos de Almanaque a 0,25

Taller de carpintería y ebanistería de Bartolomé Collado Serrano

CALLE DE LA ESTRELLA

Confección de toda clase de muebles con arreglo a los últimos modelos con perfección y economía. Si quereis ser felices en vuestro matrimonio comprar en esta casa muebles y dormitorio.

Radioarsenifer : : : Ferruginoso perfecto

Del Doctor E. SANCHEZ

A base de Radio, Arsénico y Hierro. Cura Anemia, Dismenorreas, Clorosis, Neurastenias, Debilidad general, etc. etc.

Laboratorio Sánchez Pilar 2, CUEVAS